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COMITATO VERDE FERRATELLA ODV 
 

Relazione Bilancio 2023 
 
 
Il 2023 è stato un anno fatto di attese: 

- Approvazione  da parte del consiglio comunale dei “ patti di 
collaborazione per la Gestione condivisa dei beni comuni”; 

- Finanziamento  del progetto di riqualificazione del Parco Pavese. 
 
I nostri progetti, i nostri obiettivi sono orientati a vivere meglio lo spazio intorno 
a noi e sono bene espressi dal motto “ IL PARCO E’ VIVO VIVI IL PARCO”. 
Noi per poter agire abbiamo bisogno di permessi che vengono rilasciati dagli 
uffici preposti. La strumento i “ patti di collaborazione” dovrebbero agevolare 
l’iter autorizzativo, sono stati approvati nel 2023 ma ancora gli uffici competenti 
non sono operativi. Noi abbiamo presentato al municipio IX  la richiesta per  un 
progetto di  adeguamento illuminazione nel parco di via Campana e, dopo tre 
mesi ancora i tecnici del municipio non sono in grado di procedere con la 
stipula del patto perché’ l’iter approvativo interno non è ancora chiaro. 
  
Tra i nostri progetti  da portare a termine con i patti di collaborazione c’è anche 
la riqualificazione del percorso pedonale che da via Vittorini porta su via 
Dell’Oceano Atlantico altezza incrocio di via Rhodesia. Il percorso si compone 
di due scalette , una iniziale e l’altra finale , che in base agli ultimi accordi presi 
in Assessorato Ambiente dovrebbero essere  riqualificate con i fondi della 
manutenzione ordinaria, mentre il tratto centrale del percorso adesso 
inesistente andrebbe fatto nel contesto appunto di un patto di collaborazione 
tra il Comitato Verde Ferratella ODV e l’Assessorato Ambiente. 
Purtroppo, ancora  non ci  è stato possibile  presentare la richiesta . 
 
Il progetto di riqualificazione del Parco Pavese , tanto atteso da tutti noi è stato 
finanziato ma solo a fine 2023. Pertanto, la progettazione definitiva dovrebbe 
iniziare a breve.  
 
Nel mentre sono state prese  molte iniziative per vivere il parco. 
Molto positiva è stata l’attività del gruppo cultura del Comitato coordinata dalla 
socia dott.ssa Flavia Tavazzi che , attraverso la collaborazione con 
l’associazione OMYA e la scuola ISTITUTO COMPRENSIVO di Largo 
BUZZATI  ci ha consentito  di iniziare a VIVERE veramente IL PARCO. 
 
Ribadisco che Il nostro principale obiettivo è quello di migliorare la qualità della 
vita nel nostro quartiere   attraverso una migliore fruizione degli spazi verdi  e 
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per questo sono state messe nuove panchine e cestini portarifiuti, e’ stato 
organizzato attraverso una apposita  ditta il servizio di raccolta rifiuti e pulizia 
dei parchi. Aspettiamo da AMA che vengano messi  i cestini  all’uscita dei 
parchi. 
 
La raccolta fondi  è stata minima ed anche i proventi del 5x1000 sono scesi. 
Forse perché’  ci si sta riorganizzando dopo la pandemia oltre al fatto che  il 
quartiere sta cambiando, arrivano nuove famiglie e dobbiamo trovare il modo 
di interagire e farci conoscere su piani diversi. 
 
Non ci sono stati nel 2023 eventi diretti a stimolare la raccolta diretta/indiretta 
di fondi . 
 
Rimane aperto il problema di trovare una sede operativa per Comitato. 
Attualmente siamo ospiti dell’ I.C. di largo Buzzati.  
  
I canali di comunicazione del Comitato Verde Ferratella ODV sono rimasti 
invariati e sono le chat WATHSAPP, seguite da circa 100 partecipanti, e la 
pagina Facebook, seguita da circa 300 persone. Per specifici eventi (ad 
esempio la Festa dell’Albero) sono stati distribuiti specifici volantini. Il sito WEB 
è usato sempre come contenitore di documenti per gli obblighi istituzionali e 
 
Nell’anno 2023,  per 258 contribuenti che nel 2022  hanno scelto di donare il 
5xMille al Comitato, abbiamo avuto  un accredito  complessivo di 17.892,83 
Euro. 
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Previsione per il 2024 
 
Nel 2024 si prevede un aumento della raccolta fondi da privati a seguito 
dell’avvio di nuovi progetti di giardinaggio ed arredi specifici sia per anziani che 
bambini. Ci auguriamo inoltre che sia un maggiore impegno di tutti i soci e 
simpatizzanti per aumentare le donazioni del 5x1000, in modo da poter 
programmare interventi di manutenzione più significativi. 
Nel 2024 dovrebbe essere operativa la gestione condivisa dei beni comuni 
“gestione condivisa delle aree verdi” il Comitato chiederà il permesso agli uffici 
preposti per poter agire autonomamente su singole attività. Per la pulizia delle 
aree verdi si prevede utilizzare una ditta di pulizie che con regolarità , ogni due 
settimane  circa , possa pulire i vialetti e svuotare i cestini. La ditta  NT Services 
che in modo estemporaneo ha già fatto diversi interventi di pulizia nei nostri 
parchi potrebbe costarci circa 1000 euro al mese.  Il rapporto con AMA non e’ 
cambiato. Passa a raccogliere i sacchi che ni  regolarmente ammucchiamo su 
viale dell’Oceano Atlantico. 
 
La presidente del Comitato Verde Ferratella ODV 
 
Dott.ssa Giuseppa Brancatisano 
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Il Bilancio 2023 in cifre. 
 
 

Entrate complessive 2023 
Contributi da privati 990.00 € 
Quote associative  950.00 €  
Fondi raccolti con il 5x1000 (258 scelte fatte nel 2022) 17796.69 € 
  
Totale Entrate 19736.69 € 

 
 
 

Uscite complessive 2023 
Manutenzione e pulizia aree verdi -8008.50 € 
Assicurazione volontari -382.26 € 
Spese bancarie (UNICREDIT+POPSO) -332.59 € 
Spese varie -203.93 € 
  
Totale Uscite -8927.28 € 

 
 
Margine di Gestione 10809.41 € 

 
 
Saldo Cassa / Banca al 01/01/2023 (Disponibilità) 47824.75 € 

 
 
Saldo Cassa / Banca (Disponibilità) al 31/12/2023 58283.51 € 
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Rendicontazione 5x1000 anno 2023 

Accantonamento anno 2022 14756.00 € 
Importo percepito nell’anno 2023 
(Data di accredito 12/12/2023 per 258 scelte fatte nel 2022) 

17796.69 € 

Totale 32552.69 € 
 
 

Costi di Funzionamento 
Assicurazione volontari -382.26 € 
Spese bancarie Unicredit -166.84 € 
Acquisto beni e servizi -8212.43 € 
Totale -8761.53 € 

 
 

Accantonamento anno 2023 
Totale 23791.16 € 

 

 
Note sul bilancio: 
 

- Ancora non sono stati spesi i fondi donati da Francesco Gerbino e 
destinati alla piantumazione di alberi nel parco Pavese. Ciò è dovuto al 
fatto che le piantumazioni potranno essere fatte dopo la riqualificazione 
prevista dal progetto. 

 
- I fondi raccolti con il 5x1000, come da accantonamento, non sono stati 

spesi nel 2023 in quanto collegati alla stipula di Patti di Collaborazione 
con il Comune di Roma non ancora operativi. 
 

- Il socio Nicola Ussia ha versato la quota associativa 2023 a dicembre 
2022, pertanto risulta sull’estratto conto bancario POPSO del 2022. 

 
 
 


